



## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

#### RESUELVE:

**Artículo 1º.-** Solicitar a la Secretaría de Ambiente que informe qué mecanismos se están implementando para enfrentar los incendios en las islas frente a la ciudad de Paraná, provincia de Santa Fe.

**Artículo 2º.-** Requerir información sobre el flujo de comunicación existente entre las autoridades de Entre Ríos y Santa Fe con relación a los focos ígneos, así como las acciones coordinadas para mitigar los efectos en la salud de la población entrerriana.

**Artículo 3º.-** Instar a detallar las medidas preventivas y operativas adoptadas dentro del "Plan de Acción Delta 2024", en especial en lo que respecta a la quema de pastizales en las islas.

**Artículo 4º.-** De forma.

**SALINAS**

## FUNDAMENTOS

### **Honorable Cámara:**

La quema de pastizales en las islas de Paraná, de la provincia de Santa Fe, afecta al medio ambiente y a la salud de la población entrerriana y a la calidad de vida en la región. Los incendios reiterados en esta zona han provocado una densa columna de humo que se desplaza hacia la ciudad, generando graves inconvenientes para los vecinos de nuestra provincia, quienes sufren las consecuencias directas de estas quemas, como problemas respiratorios, irritación ocular y un ambiente contaminado. En este contexto, es fundamental que las autoridades provinciales y nacionales tomen medidas urgentes para mitigar los efectos de esta situación.

La situación de los incendios en las islas no es nueva. Desde hace varios años, los focos ígneos en esta región se han vuelto recurrentes, especialmente durante la época de sequía y la bajante del río Paraná. El cambio climático ha exacerbado estos fenómenos, y la reducción del caudal del río, combinada con las altas temperaturas, crea un escenario ideal para que los incendios se propaguen rápidamente en los pastizales secos de las islas. Esta realidad ha generado una creciente preocupación entre los ciudadanos, quienes no solo deben enfrentar los daños medioambientales, sino también los riesgos para su salud y bienestar.

En los últimos días, una nueva ola de incendios ha llamado la atención de los habitantes de Paraná. Las imágenes de las llamas y el humo denso cubriendo el cielo de la ciudad han sido importantes y han generado un estado de alarma entre los vecinos. Según se ha informado, los focos ígneos comenzaron este miércoles, y su magnitud ha sido tal que las llamas pudieron verse cerca de las rutas nacionales y provinciales que conectan la región y frente al río Paraná. Esta situación pone de manifiesto la falta de medidas preventivas eficaces y la necesidad urgente de una mayor coordinación entre las jurisdicciones involucradas.

La provincia de Santa Fe ha informado que mantiene guardias permanentes en la zona afectada, especialmente en los barrios de La Costa y los corredores viales, para evitar que el fuego se expanda aún más. Sin embargo, estas acciones, aunque necesarias, resultan insuficientes para abordar un problema de esta magnitud, que no solo afecta a los santafesinos, sino también a los entrerrianos, que sufren las consecuencias del humo y la contaminación. Es necesario que exista un flujo de comunicación claro y eficiente entre las autoridades de Entre Ríos y Santa Fe, para coordinar esfuerzos conjuntos para mitigar los efectos de los incendios y prevenir su recurrencia en el futuro.

En respuesta a esta problemática, el Ministerio de Seguridad de la Nación, encabezado por Patricia Bullrich, ha implementado el "Plan de Acción Delta 2024", una medida que busca coordinar las acciones de las diferentes fuerzas y organismos que intervienen en la lucha contra los incendios en la región del delta. Este plan, publicado recientemente en el Boletín Oficial, establece pautas para mejorar la respuesta ante los focos ígneos, y propone mejorar el sistema de telecomunicaciones en la zona, instalando más antenas para comunicarse entre las fuerzas de seguridad y los organismos de respuesta. El periodo de operaciones de este plan abarca desde mediados del invierno hasta el verano de 2024-2025, con la posibilidad de extenderse según las condiciones meteorológicas.

El "Plan de Acción Delta 2024" involucra a las jurisdicciones de Entre Ríos, Buenos Aires, Ciudad Autónoma de Buenos Aires y Santa Fe, pero se centrará en las islas del delta, que pertenecen a la provincia de Entre Ríos. Esto es un avance, ya que reconoce la gravedad de la situación y establece una estrategia concreta para enfrentarla. Sin embargo, es fundamental que este plan se implemente de manera efectiva y que cuente con los recursos necesarios para su ejecución. Aunque se tomaron medidas para combatir los incendios, la experiencia de años anteriores demostró que no fue suficiente para prevenir su recurrencia, lo que sugiere la necesidad de una mayor planificación y una mejor asignación de recursos.

Uno de los principales problemas que enfrentan las autoridades es el origen de los incendios. Aunque algunos focos pueden ser causados por condiciones climáticas adversas, como la sequía y las altas temperaturas, en muchos casos se sospecha que las quemas son provocadas intencionalmente, ya sea por la práctica agrícola de limpieza de terrenos o por otros intereses económicos. Esta situación debe ser investigada a fondo, y es responsabilidad de las autoridades competentes determinar las causas exactas de los incendios y sancionar a los responsables en caso de que se compruebe que fueron intencionados. La quema de pastizales no solo daña el medio ambiente, sino que también pone en riesgo la vida de las personas, destruye la fauna y flora de la región, y contribuye a la degradación del ecosistema.

En este contexto, la Secretaría de Ambiente de la provincia de Entre Ríos debe informar qué mecanismos se utilizan para enfrentar los incendios en las islas y cómo se coordina la comunicación con la provincia de Santa Fe para mitigar los efectos en la población entrerriana. Es esencial que las autoridades locales tomen un rol activo en la implementación del "Plan de Acción Delta 2024" y que garanticen que las medidas propuestas se lleven a cabo de manera efectiva. Además, es fundamental que se refuercen las campañas de concientización sobre los riesgos de las quemas, y que se promueva la participación de la ciudadanía en la prevención de incendios.

La salud de la población es otro aspecto crítico que debe ser considerado. La inhalación de humo puede causar una serie de problemas respiratorios, especialmente en personas con afecciones preexistentes, como asma o bronquitis. Además, el humo puede irritar los ojos, la nariz y la garganta, y causar malestar general. En casos más graves, la exposición prolongada al humo puede llevar a complicaciones más serias, como infecciones respiratorias y enfermedades crónicas. Es por ello por lo que las autoridades sanitarias deben estar preparadas para responder ante un aumento en las consultas médicas relacionadas con los efectos del humo, y

deben proporcionar información clara y accesible a la población sobre cómo protegerse.

Es importante destacar el impacto ambiental que tienen estos incendios. Las islas del delta son un ecosistema único, que alberga una gran diversidad de especies de flora y fauna. Los incendios no solo destruyen los pastizales, sino que también afectan a los animales que habitan en la región, muchos de los cuales se ven obligados a huir o mueren a causa de las llamas. La pérdida de biodiversidad es un problema grave que puede tener consecuencias a largo plazo para el equilibrio ecológico de la zona. Por ello, es imprescindible que se implementen políticas de conservación que protejan estos ecosistemas y que se promueva la reforestación y la recuperación de las áreas afectadas por el fuego.

Es crucial que las autoridades trabajen en conjunto para prevenir la recurrencia de estos incendios. La coordinación entre las diferentes jurisdicciones involucradas es clave para asegurar una respuesta rápida y eficiente ante los focos ígneos. Además, es fundamental que se destinen los recursos necesarios para la implementación del "Plan de Acción Delta 2024" y que se refuercen los mecanismos de control y vigilancia en la zona de las islas. Solo a través de una acción coordinada y sostenida se podrá mitigar el impacto de los incendios y proteger tanto a la población como al medio ambiente.

La quema de pastizales en las islas frente a la ciudad de Paraná es un problema que requiere una respuesta urgente y coordinada. Las autoridades deben informar sobre los mecanismos que se están implementando para enfrentar esta situación y garantizar que se tomen las medidas necesarias para proteger la salud de la población y el medio ambiente. La implementación efectiva del "Plan de Acción Delta 2024" es fundamental para lograr este objetivo, y es responsabilidad de las autoridades asegurar que este plan se ejecute de manera eficaz. Solo así se podrá mitigar el impacto de los incendios y prevenir su recurrencia en el futuro.

**GLADYS LILIANA SALINAS**

**DIPUTADA**

**BLOQUE: PARTIDO CONSERVADOR POPULAR**